



NEGOCIOS México se asoma al precipicio económico

EUROCOPA Polonia y Suecia, rivales de España **P51 Y 52**

EL PAÍS SEMANAL Las balas perdidas de Nápoles

El PSOE ofrece a ERC ampliar el Estatut y más inversión

Los socialistas proponen un nuevo sistema de financiación en 2020

JOSÉ MARCOS, Madrid

El PSOE maneja un abanico de propuestas para tratar de convencer a ERC de que se abstengan en la investidura de Pedro Sánchez y así facilitar el Gobierno socialista. Entre ellas se cuentan la de aumentar sustancialmente la inversión en Cataluña en los próximos Presupuestos y la de ofrecer un nuevo sistema de financiación autonómica en 2020. También, más a la larga, y con la legislación ya en marcha, una reforma legislativa para desarrollar el Estatut. En los Presupuestos de 2019 —que no fueron aprobados por el rechazo entre otros de ERC y Junts per Catalunya y que precipitaron el final de la pasada legislatura— ya se preveía que Cataluña fuera la comunidad autónoma más beneficiada, con una partida de más de 2.251 millones de euros.

La reforma de leyes orgánicas para modificar el Estatut y aumentar el autogobierno de Cataluña es la medida más delicada y la que todavía está menos perfilada. En cualquier caso, el PSOE, en su programa para las elecciones de abril y noviembre, se comprometió a promover “las reformas necesarias” para un “nuevo impulso del autogobierno” dentro de la Constitución. El próximo martes se volverán a reunir los representantes de las dos formaciones para tratar de llegar a un acuerdo y desatascar la investidura. **PÁGINAS 18 Y 19**

JOAN TARDÀ
Exdiputado de ERC

“Lo importante es invertir a Pedro Sánchez para seguir negociando”

P19

EDITORIAL

En el Estado

P14

IDEAS

EL PAÍS publica un extracto de las memorias del líder popular en las que narra desde su ideario hasta su abrupto final político

Así vivió Rajoy sus últimas horas en La Moncloa

“El jueves, 31 de mayo de 2018, cuando salí hacia el Congreso de los Diputados, sabía, con toda certeza, que aquel iba a ser mi último debate parlamentario”. El ex presidente Mariano Rajoy describe en su libro de memorias, *Una*

España mejor, el final de su mandato y sus últimos momentos en La Moncloa. “Pude irme a casa, pero algunos compañeros propusieron montar una comida”, relata sobre las horas en las que la moción de censura que lo apartó

del poder seguía su curso. “Yo lo agradecí. Ellos quisieron acompañarme y yo prefería sentirme acompañado”. El libro detalla también sus ideas políticas, por qué desconfía de los referendos o su relación con otros líderes.



SEAN GALLUP (GETTY)

Todo preparado para la Cumbre del Clima

“Lo único que no podemos hacer es darnos por vencidos”, afirma en una entrevista Patricia Espinosa, responsable de cambio climático de la ONU —en la imagen, a la derecha, ayer en Madrid abra-

zando a la ministra Teresa Ribera junto a la presidenta de la Cumbre del Clima 2019, la chilena Carolina Schmidt—. La ciudad ultima los preparativos para la cita, que comienza mañana. **PÁGINAS 31 Y 32**

La izquierda del socialismo alemán se hace con el poder del partido

ANA CARBAJOSA, Berlín

Las bases del SPD aprobaron ayer un giro a la izquierda del partido socialdemócrata alemán al elegir para liderarlo a Norbert Walter-Borjans y Saskia Esken. Los triunfadores, que se impusieron al ministro de Finanzas y vicecanciller, Olaf Scholz, por un 53% de los votos frente al 45%, encarnan al sector más crítico con la gran coalición que gobierna el país.

Los nuevos dirigentes del SPD se enfrentan a un reto enorme: reactivar a un partido histórico que vive horas bajas desde hace años y sufre una crisis de identidad en un panorama político cada vez más fragmentado. La gran coalición que mantiene en el poder a Angela Merkel no peligra de momento: “Siempre hemos dicho que no se trata de si salimos inmediatamente o si nos quedamos”, dijo Walter-Borjans. **PÁGINAS 3 Y 4**



Borrell aspira a marcar su mandato en la UE con una defensa común

LLUÍS PELLICER, Bruselas
Casi 13 años después de dejar la presidencia del Parlamento Europeo, Josep Borrell regresa a las instituciones de la UE como Alto Representante para la Política Exterior. Ya aterrizado en Bruselas, Borrell (La Pobla de Segur, Lleida, 72 años) reflexiona entre otras cosas sobre el futuro de la defensa común europea y de la OTAN. “Hay muchos problemas

relacionados con la defensa y la seguridad que los europeos deberían afrontar solos. Ahora estamos lidiando con fenómenos, como los ciberataques, que no se corresponden con un ataque militar en sentido clásico. Me gustaría acabar el mandato habiendo marcado un cambio en eso”. Borrell también defiende una Europa más centrada en América Latina. **PÁGINA 6**